

かじか

11月

令和元年11月12日号 岩国市立美川小学校

家庭教育学級みんなで楽しみました

今年の家庭教育学級は、AFPY（アスピー）を親子で体験しました。AFPYは山口県独自の体験学習法で、他者と関わり合う活動を通して、個人の成長を図り、心豊かな人間関係を築くための考え方や行動を学び合う活動です。誰もができる簡単なゲームで、相手と心の呼吸をそろえることや状況を見ながら判断していくことなどを体験しました。地域の方も一緒に参加してくださり、ジャンケンだけで歓声や笑い声が体育館に広がるほど盛り上がりました。

迷路を進むゲームでは、大人チームと子どもチームに分かれ大人も子どもも知恵を出し合いゴールを目指しました。40分間の試行錯誤の上、ゴールにたどり着いた子ども達からは、今まで見たことのないガッツポーズや拍手で全員が喜び合う姿が見られました。制限時間内に自分たちの課題を自分たちの力で達成できたことは、子どもたちにとって大きな誇りと自信につながりました。また、全校児童が飽きることなく課題に向き合い協力し合う姿は、私たち大人にとっても励みになりました。日々の生活や美川地区での様々な体験を通して、根気強さや前向きな気持ちが育っていることを嬉しく思いました。



そばの刈り取り体験をしました

ジャンケンでこんなに笑顔

拍手とガッツポーズの子どもチーム

8月末に種まきをしたそばが実り、刈り取りの季節を迎えました。東谷で大切に育てて頂き、10月25日に今年も4年生が無事刈り取り体験をさせて頂きました。のこぎり鎌での刈り取りは、思った以上に難しかったようです。力を入れすぎると根から抜けるので、力の加減をコントロールすることに苦労しました。また、台風で倒れたそばを折れないようにそっと起こすことにも気をつかいました。刈り取ったそばを縛ったり、束を二つに分けてさおにかけたりする作業も初めての体験でした。毎年12月に全校でそば打ち体験を行い、おいしいそばを頂いていますが、おいしいそばになるまでにはたくさんの手間がかかっているということが分かりました。美川ならではの貴重な体験をさせて頂きありがとうございました。

児童の手紙より

先日は、そばの種まきや刈り取りについてやさしく教えてくださってありがとうございました。

私が一番心に残ったのは、刈り取りです。ノコギリガマでそばの根元を切るのは根も抜けるので大変でした。また、ほす時に二つに分けるのも大変でした。色々なことを教えてくださってありがとうございました。 4年



自分が束にしたそばを持ってポーズ

私が一番心に残ったことは、そばの刈り取りです。三浦さんがていねいに説明してくださったので上手に刈り取ることができました。台風でたおれているそばを、折れないように立てるのが難しかったです。一番難しかったのは、そばの種まきです。ちょっとずつ種をまくのが難しかったです。おいしいそばになってほしいと思います。ありがとうございました。4年



この前はそばの刈り取りをさせていただきありがとうございます。ぼくが一番難しいと思ったのは、根元を切ることです。なぜかというと、切る前に根から抜いてしまうことがけっこうあったからです。

そばをしばるのは、なれていたのだから早くできて楽しかったです。

4年



そばの刈り取りの仕方を教えてくださってありがとうございました。ぼくはそばの種まきと刈り取りをするのが初めてでした。最初はくきがかたくてなかなか切ることができませんでした。



また、種をまいた所の草刈りやひりょうをまいて下さってありがとうございました。

4年

ぼくたちのためにそばの刈り取りを教えてくださいありがとうございました。ぼくは、そばの刈り取りで分からないことがたくさんありました。ですが、三浦さんがやさしく教えてくださいくださったので、刈り取りの仕方や結び方が分かりました。今まで、草取りなどもやっけてくださってありがとうございました。



4年

3校（錦清流小学校・宇佐川小学校・美川小学校）の合同学習を行いました

錦町、美川町の小学生と一緒に学ぶ合同学習会を行いました。1, 2年生と4年生は錦清流小学校、5, 6年生は美川小学校が会場となりました。各校の担任が様々な教科の授業を行い、児童にとってはたくさんの先生に教えて頂ける良い機会でした。そして何より嬉しいのは、たくさんの友達と一緒に学んだり給食を食べたり昼休みを過ごしたりできたことです。何通りもの考え方や感じ方に触れ、自分との違いに気づき驚いたり楽しんだり困惑したりと頭と心がフル回転の一日でした。距離は離れていますが、児童も教職員も気持ちがぐんと近くなったのではないのでしょうか。今後も計画的に進めていく予定です。



6年生の授業風景



4年生の授業風景



3校合同陸上大会



1000メートルを力走



フルートの演奏を披露する新担任

1,2年生の担任が交代しました。よろしくお祈いします。

1, 2年担任が産休に入りましたので、新たに1,2年生の学級担任として着任しました。

かわいい子どもたちと明るく楽しく頑張っていきたいです。よろしくお祈いします。